

ふ れ あ い

澄川第四町内会だより
2025年度 第9号 2025年12月22日 発行責任者 渡邊高彦



澄川第四町内会

●新年あけましておめでとうございます

渡邊町内会長の新年のご挨拶を次頁に掲載しましたので、ご一読ください。
1月18日澄川第四町内会新年交礼会を開催します。ご出席の方は、1月9日までに総務部長または役員までご連絡をお願いいたします。

●災害への備え（防災部）

12月8日夜に発生した青森県東方沖地震では、東日本大震災や胆振東部地震を思い出した方も多かったことだと思います。同時に「北海道・三陸沖後発地震注意情報」が初めて発表されました。巨大地震が起きた時に適切に避難できるよう、避難場所・経路の確認、非常用持出し品の準備、家具類の固定・簡易トイレの用意など日頃の備えの再確認を要請したものです。冬季の災害の恐ろしさを実感する道内では、防寒の備えも重要です。

札幌南区防火委員会（札幌市の防火防災組織、町内会役員の防災部長が所属）主催の研修会では、**厳冬期の地震避難で不可欠なキーワード**：T（トイレ）K（キッチン、食事）B（ベッド、就寝環境）+W（warm、保温・加湿・暖房）が示されました。また、**厳冬期には使えない可能性がある物**：①**カセットコンロ（ストーブ）** ⇒ 温度が5°C以下ではガスが気化せず点火しにくい。②**AED** ⇒ 保管適正温度が0～50°Cのため、氷点下の使用は想定外。と、説明されました。保管場所と使用場所に注意が必要です。更に、冬季は夏の2.1倍の避難者がいるため避難所に収容されない人が多数出る、というデータもあるようです。まずは《自助》：自分でできること、考えて備えてみてはいかがでしょうか。

●交通安全「旗の波」啓発運動を実施しました（交通安全部）



積雪時期の交通事故防止と交通安全意識向上を目指し、12月5日朝9時から平岸通りで交通安全「旗の波」啓発運動を実施しました。寒い中多くの皆様にご参加いただき、ありがとうございました。（詳細は別紙をご覧ください）

●カラオケ&ダンス&会話を楽しむ会を開催しました（文化部）

12月6日地区会館でカラオケ&ダンス&会話を楽しむ会を開催しました。親子でカラオケに参加された方や、歌に合わせてダンスされた方、おしゃべりが尽きない時間を35名の皆様に楽しんでいただき、ありがとうございました。メンタルヘルスに良いこの企画、来年も多くの方のご参加をお待ちしています。



行 事 予 定 の お 知 ら せ

- 澄川第四町内会新年交礼会 1月18日(日) 14:00～ 澄川地区会館(澄川3-2)
 - パートナーシップ除排雪の実施 2月
 - 班長役員合同会議 3月7日(土) 14:00～ 澄川地区会館
 - 澄川第四町内会総会 4月19日(日) 14:00～ 澄川地区会館
- ◆この回覧「ふれあい」は澄川地区連合ホームページ《第四町内会》で見ることができます◆

